


Воронеж многих обошёл
Министерство регионального развития РФ определило 

Воронеж на восьмое место в рейтинге привлекательности 
российских городов. Оценка производилась экспертами  по 164 
городам, при этом брались во внимание  динамика численности 
населения, демографические характеристики, социальные па-
раметры общества, благосостояние граждан, экономика города, 
развитие жилищного сектора, доступность жилья, инноваци-
онная активность, социальная, транспортная и инженерная ин-
фраструктура, кадровый потенциал, природно-экологическая 
ситуация. В лидерах  оказались Москва, Санкт-Петербург и 
Новосибирск.

Толковый подход
Главный федеральный инспектор в Воронежской области 

Александр Солодов передал губернатору и правительству об-
ласти благодарность полномочного представителя Президента 
РФ в ЦФО Александра Беглова - тот высоко оценил подго-
товку и проведение 15 мая в Воронеже совместного выездного 
заседания Совета при полномочном представителе Президента 
РФ и Коллегии по вопросам правоохранительной деятель-
ности, обороны и безопасности с участием руководителей 
федеральных органов исполнительной власти.

«Лучшие стандарты журналистики»
В нашу редакцию продолжают поступать поздравления по 

случаю 96-летия «Коммуны». Слова приветствия выразил 
вчера и депутат Государственной думы РФ Сергей Чижов. 
Он, в частности, отметил: «За почти столетие со дня первого 
выпуска газеты сплочённый коллектив профессионалов за-
работал «Коммуне» безусловное признание, создал изданию 
имя, воплощающее лучшие стандарты журналистики, имеет 
достойную репутацию и народное доверие. Вы наполняете 
информационное поле Воронежа свежими новостями и каче-
ственной аналитикой. С днём рождения, «Коммуна»!».

Эксперты для «Культпохода» 
Завершён приём работ на первый тур областного кон-

курса художественных работ молодёжи «Культпоход-2013». 
Оргкомитет получил около 500 заявок от молодых худож-
ников, литераторов, музыкантов. Тем временем завершилось 
формирование Экспертного совета конкурса, который до  
1 июня определит 60 участников второго тура. Они получат 
путёвки в летний творческий лагерь – развёрнут он будет в 
музее-заповеднике «Дивногорье». Особенностью этого года 
стало присутствие в Экспертном совете не только воронежских 
мастеров искусств, но и имеющих национальную известность 
поэта Андрея Родионова и музыканта Алексея Круглова.

Сообщения подготовили  
Виктор СиЛин, николай СТарых, Виталий ЧерниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области перемен-
ная облачность, местами небольшие или 
умеренные дожди, грозы; ветер южный, 
умеренный, при грозе местами порыви-
стый, сильный; температура +26…+31.

24 мая по области – переменная облач-
ность, местами небольшие или умеренные 
дожди, грозы; ветер юго-восточный, уме-
ренный, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +15…+20, 
днём +27…+32.

25 мая по области – переменная облач-
ность, местами небольшие или умеренные 
дожди, грозы; ветер юго-восточный, уме-
ренный, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +14…+19, 
днём +25…+30.
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Сергей ЗаХароВ

Турнир «Двор без нар-
котиков», организованный 
Управлением ФСКН России 
по Воронежской области 
совместно с  региональным 
Управлением по физической 
культуре и спорту, берёт своё 
начало в 2005 году   и прово-
дится в  рамках губернатор-
ской программы «Выбор в 
пользу жизни».

Как и всегда, в  соревно-
вавшихся  командах  не было 
воспитанников специализи-
рованных спортивных школ, 

все  баскетболисты – самые 
настоящие «любители». Со-
стязания проходили в двух 
возрастных группах: 14 – 18 
лет, 18 лет и старше.

- Ранее турнир проводился 
только по футболу, - ком-
ментирует заместитель на-
чальника Управления ФСКН  
Сергей Корчевников. - Но 
молодёжь высказалась и за 
стритбол. В результате  под-
ростки получили интересный 
и здоровый досуг, который не 
просто защитит их от опасных 
влияний и соблазнов, а ещё и 
прибавит здоровья. 

Сто команд сказали: 
«Наркотикам – нет!»

Правила безопасности 
Правительство РФ утвердило Правила безопасного ис-

пользования газа в жилых домах. Документ устанавливает 
требования к организации использования и содержания газо-
вого оборудования, требования к лицам, имеющим право на 
его ремонт и обслуживание. Кроме того, описываются условия 
приостановки подачи газа, в том числе когда исполнитель 
вправе сделать это по собственному усмотрению без предва-
рительного уведомления заказчика. Теперь Минрегион должен 
утвердить инструкцию по безопасному использованию газа в 
жилых домах, а Федеральная служба по тарифам - представить 
проект изменений в положения о формировании и госрегули-
ровании цен на газ, сообщает ИТАР-ТАСС.

Смерч прошёл, последствия остались
Метеорологическая служба США присвоила оклахомскому 

смерчу максимальный показатель – шесть баллов по усовер-
шенствованной шкале Фудзиты, используемой для классифи-
кации торнадо. Особенно сильный удар стихии пришёлся на 
городок Мур, который является пригородом Оклахома-Сити. 
По последним данным, число погибших в результате удара 
стихии составляет 24 человека, среди них - девять детей. Власти 
страны отмечают, что цифра может возрасти, так как разобраны 
ещё не все завалы зданий. Живыми из-под обломков строений 
удалось извлечь более ста человек. По предварительным оцен-
кам, сумма страховых выплат может превысить три миллиарда 
долларов, отмечает ИТАР-ТАСС.
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Глава региона и депутат Гос-
думы РФ Аркадий Пономарёв 
констатировали недостаточ-
ный масштаб государственной 
поддержки производителей 
и переработчиков сельскохо-
зяйственной продукции. Они 
сошлись во мнении, что обсуж-
дённые проблемы следует под-
нимать в высоких инстанциях, 
в том числе в Правительстве 
РФ.

Руководитель департа-
мента имущественных и зе-
мельных отношений Максим 
Увайдов доложил губерна-
тору о мерах по реализации 
уточнённого Федерального 
закона «О рекламе» (в редак-
ции от 7 мая 2013 года) - тот 
расширяет права регионов. 
Алексей Гордеев дал поруче-
ние подготовить проекты со-
ответствующих нормативных 

правовых актов Воронежской 
области.

Кроме того, Максим Увай-
дов проинформировал главу 
Федерации о реализации про-
гнозного плана приватизации 
областного имущества в 2013 
году. В частности, проданы 
пакеты акций ОАО «Садовое», 
Новохоперского и Эртильско-
го АТП. Поступления в ре-
гиональный бюджет при этом 
составили около 21 миллиона 
рублей. Работа продолжается. 

Еще один руководитель 
областной структуры - депар-
тамента связи и массовых ком-
муникаций Артём Верховцев 
отчитался об итогах первых 
трёх месяцев своей деятельно-
сти в занимаемой должности. 
Алексей Гордеев дал в целом 
положительную оценку рабо-
те чиновника. Стороны также 
обсудили доступность услуг 
связи на территории региона 

и перспективы создания на 
территории региона информа-
ционных (IТ) парков. 

Кадровое обновление про-
изошло недавно в Каменском 
районе. Алексей Гордеев вру-
чил служебное удостоверение 
назначенному на пост главы 
райадминистрации Андрею 
Рогозину. Тот кратко изложил 
свою оценку нынешнего со-
стояния промышленности, 
сельского хозяйства и соци-
альной инфраструктуры в му-
ниципальном образовании. 
Помимо этого он обозначил 
ряд злободневных моментов, 
в том числе касающихся ре-
конструкции школы и ДК в 
Каменке. Губернатор сообщил, 
что планирует в ближайшее 
время побывать с рабочей по-
ездкой в означенном районе и 
на месте обсудить имеющиеся 
проблемы.

А вот в ходе встречи с главой 
администрации Подгоренского 
района Иваном Воробьевым 
всесторонне обсуждались не 
только текущие вопросы, но 
и перспективы дальнейшего 

социально-экономического 
развития муниципалитета. 
Здесь, в частности, завершается 
реконструкция районного ДК 
и продолжается строительство 
пансионата для пожилых лю-
дей. Алексей Гордеев обещал 
оказать помощь в обустрой-
стве Центральной районной 
больницы и переводе шести 
котельных на газ. 

 Конечно же, медицину нуж-
но развивать не только на 
муниципальном, но и регио-
нальном уровне. Алексей Гор-
деев и главный врач областной 
клинической больницы №1, 
председатель совета главных 
врачей по вопросам в сфере 
здравоохранения при облпра-
вительстве Александр Щукин 
обговорили вопросы, связан-
ные с оказанием населению 
нашего субъекта Федерации 
высокотехнологичной помо-
щи в рамках государственного 
задания, а также вели речь о 
модернизации службы крови 
в ОКБ №1, о реконструкции и 
дооснащении больницы мед-
оборудованием. 

«Какие будут соображения?» 
У Воронежской области – большой потенциал, и его нужно использовать  
как на федеральном, так на региональном и  муниципальном уровнях

Власть

на текущей неделе губернатор алексей Гордеев про-
вёл ряд рабочих встреч по актуальным вопросам, 
требующим решения и в оперативном порядке, и с 
ориентиром на перспективу.

марина уСоВа

Названная Стратегия  
предусматривает инноваци-
онный путь развития  нашего 
региона. Для этого необходи-
ма модернизация традици-
онных секторов экономики 
и создание  высокотехноло-
гических производств. А это 
в свою очередь невозможно 
без науки и  передовых тех-
нологий. 

О единстве теории и 
практики, о  современных 
тенденциях и конкретных 
мерах по обеспечению инно-
вационного развития  Воро-
нежской области речь шла 
на недавнем  совещании в 
региональном правитель-
стве с участием руководи-
телей 12 рабочих групп по 
разработке означенного 
Прогноза. Определено, в 
каких именно направлениях 

эти группы  будут  действо-
вать.

 На совещании прозвучал 
призыв выдвигать самые  
смелые и неожиданные, и 
в то же время  научно обо-
снованные и подкреплённые 
практикой  идеи. Новшества, 
безусловно, не останутся без 
внимания, поскольку по-
становлением губернатора 
Алексея Гордеева  создан 
Экспертный совет по раз-
работке Прогноза научно-
технологического развития 
Воронежской области до 
2030 года под председа-
тельством вице-губернатора 
Александра Гусева. В совет 
вошли известные учёные и 
общественные деятели.

 Члены Экспертного со-
вета дадут оценку Прогнозу, 
сформированному рабочими 
группами, и оценят его доста-
точность и перспективность. 

С прицелом  
на 2030 год
региональное правительство намерено обеспе-
чить Стратегию развития Воронежской области 
на основе Прогноза научно-технологического 
развития субъекта Федерации на период до 
2030 года.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 23 по 29 мая:
23, четверг (пик с 11 до 13 часов),
25, суббота (пик с 7 до 11 часов),
27, понедельник (пик с 19 до 21 часов).

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Поистине массовым стал областной турнир  по 
уличному баскетболу – стритболу: в нём приняли 
участие около сотни  дворовых команд.

алексей СолоВЬЁВ

Фото автора
Ещё образнее, ещё точнее 

сказал о здешних чернозёмах 
выдающийся русский учёный-
почвовед Василий Докучаев: 
«Чернозём для России дороже 
всякой нефти, всякого камен-
ного угля, дороже золотых и 
железных руд; в нём – веко-
вечное, неистощимое русское 
богатство».

Именно по инициативе 
Докучаева на Всемирной вы-
ставке, проходившей в Пари-
же в 1900 году и призванной 
знаменовать собой переход 
человечества в новое столе-
тие, Россия представила до-
ставленный из Воронежской 
губернии куб русского черно-
зёма. «Чёрный бриллиант», 
как окрестили куб французы, 

произвёл настоящий фурор, 
оттеснив на второй план все-
возможные изделия из золота 
и серебра, появившиеся к тому 
времени телеграф, телефон, 
фонограф и даже специально 
построенную к открытию 
выставки Эйфелеву башню. 
Учёные-аграрии многих стран 
сразу после выставки стали 
изучать русский язык, чтобы 
в подлиннике прочитать фун-
даментальное исследование 
Василия Докучаева «Русский 
Чернозём».

Но это всё – в прошлом. 
Было, было, было… Как не 
устаёт повторять известный 
учёный Владимир Шевченко, 
много лет возглавлявший 
НИИ имени В.В.Докучаева 
и почти четверть века стояв-
ший у руля Воронежского 
госагроуниверситета, для фор-

мирования наших чернозёмов 
природе потребовалось восемь 
тысяч лет, а для уничтожения 
их уникальной плодородной 
силы хватило и нескольких 
десятилетий. Если сто лет 
назад основная часть земель 
Воронежской губернии содер-
жала 7-10 процентов гумуса, 
при этом на значительной 
площади количество его до-
стигало 10-13 процентов, то 
сейчас доля гумуса на большей 
части полей упала до 4-7 про-
центов, и появились площади, 
где гумуса осталось всего 
2-4 процента. В чернозёмах, 
переуплотнённых мощными 
тракторами и другой техни-
кой, бездумно напичканных 
минеральными удобрениями, 
всевозможными гербицидами 
и пестицидами, снижаются 
запасы азота, слабеет дея-
тельность микроорганизмов. 
Гибнут или несут противопо-
ложное своему первоначаль-
ному назначению ставшие 
бесхозными лесные полосы, 
на плодородные прежде поля 
вновь широким фронтом по-
шла эрозия почв. Для без-
дефицитного баланса гумуса 
сегодня на каждый гектар 
необходимо вносить 10-12 
тонн органики, но откуда ей 
взяться, если за два десятиле-
тия животноводство в стране 
сошло на нет?

Отрадно,  что  тревож-

ный набат учёных-аграриев 
наконец-то стали слышать и в 
коридорах власти. В прошлом 
году в Каменной Степи со-
стоялась научно-практическая 
конференция, посвящённая 
120-летию организованной 
Докучаевым знаменитой Осо-
бой экспедиции. Нынешний 
год в Воронежской области по 
инициативе учёных госагро-
университета, поддержанной 
губернатором Алексеем Гор-
деевым, проходит под знаком 
Докучаева и 130-летия его 
работы «Русский Чернозём». 
В Панинском районе в связи 
с этим учредили медаль имени 
Василия Докучаева и собира-
ются открыть памятный знак 
в честь русского чернозёма – 
знаменитый его куб, тот самый 
«чёрный бриллиант» и он же 
«царь почв», как известно, был 
взят для Парижской выставки 
из здешних мест.

- Мы дорожим прошлым 
нашего края и хотим, чтобы 
такое же отношение к нему 
было и у наших потомков, - 
говорит глава администрации 
Панинского района Николай 
Щеглов. – Кстати, лучшая, на 
наш взгляд, память о Василии 
Васильевиче Докучаеве и про-
славившем наш край и всю 
Россию кубе чернозёма – это 
возрождение плодородной 
силы каждого нашего поля.

Такая задача оказалась не 

из простых. В недоброй памя-
ти ельцинские годы здешние 
богатейшие чернозёмы тоже 
были раздроблены на фермер-
ские клочки. Стало печальной 
практикой сеять подсолнечник 
по подсолнечнику, пшеницу по 
пшенице. А на многих полях 
и вовсе заполыхал бурьян. И 
хотя закон об изъятии земли 
у нерадивых хозяев проде-
кларирован, механизм его 
практического исполнения 
далёк от реалий…

- Приходится действовать 
жёсткими, порой непопуляр-
ными мерами, – продолжает 
Николай Васильевич. – Одно-
временно мы всячески поддер-
живаем тех, кто своё хозяйство 
ведёт с сыновней любовью к 
земле.

В числе таких сельхоз-
предприятий глава района 
называет ООО АПК «Алек-
сандровское», возглавляемое 
Александром Вавакиным. 
Здесь не «выжимают» из зем-
ли любой ценой всё, что она 
может дать, а лелеют её, как 
дитя, для завтрашнего расцве-
та сил и возможностей.

- Реанимировать былое пло-
дородие пришлось в несколько 
этапов, - рассказывает руково-
дитель «Александровского» 
Александр Вавакин. – Сначала 
обстоятельно выяснили, в 
каком состоянии находится 
каждое поле и чего ему не 

хватает. В зависимости от этих 
заключений почвоведов стали 
шаг за шагом лечить землю. 

Восстановив севообороты, 
в «Александровском» зна-
чительно, до 40 процентов, 
увеличили долю в них таких 
азотофиксирующих культур, 
как горох, соя, фасоль, нут. К 
минеральным удобрениям по-
степенно прибавились и орга-
нические – сельхозпредприя-
тие стало заниматься овцевод-
ством и даже получило статус 
племенного по выращиванию 
овец скороспелой породы тек-
сель. А грамотный, вдумчивый 
подход к семенному делу вы-
вел «Александровское» в чис-
ло лучших семеноводческих 
хозяйств области. Потенциал 
элитных семян высокоуро-
жайных районированных сор-
тов уверенно шагает отсюда на 
поля региона.

- Если честно, то нашей 
урожайностью хлеба в 40, 50 
и даже 60 центнеров с гектара 
мы не очень-то довольны, - 
замечает Александр Вавакин. 
– Наши чернозёмы способны 
на большее. Но нельзя брать 
от земли всё и сразу. Необхо-
димы, как учил Василий Васи-
льевич Докучаев, просвещён-
ный взгляд на дело и любовь к 
земле самих землепашцев.

Золотые слова. И очень 
актуальные – для всего рос-
сийского села.

Бесценное достояние России
будни апК | В Панинском районе учредили медаль имени выдающегося учёного-почвоведа  
Василия Васильевича Докучаева и готовятся установить памятный знак в честь русского чернозёма

Про панинские чернозёмы в старину говорили: 
если воткнуть в землю кнутовище, то вырастет 
дерево, а если воткнуть оглоблю, то вырастет теле-
га. не знаю, как насчёт кнутовища и телеги, зато 
другой факт общеизвестен: панинская земля дала 
стране пять Героев Советского Союза и 32 Героя 
Социалистического Труда – это больше, чем любой 
другой район области. Конечно, рожала Героев не 
сама земля, но вот плодили их в настоящем смыс-
ле слова здешние чернозёмы, своим потенциалом 
давая русскому человеку возможность сполна 
проявить себя. а ушедшим в трудную годину на 
фронт воинам из Панино было за что сражаться, 
что защищать.

Как спасти чернозёмы  и вернуть им плодородную силу – эта тема объединяет  и главу Панинского  
района Николая Щеглова, и руководителя ООО АПК «Александровское» Александра Вавакина,  
и профессора ВГАУ Владимира Шевченко, и главного агронома  «Александровского» Петра Бобрешова.

Таким будет памятный знак  
в честь куба русского чернозёма  
в Панино.

«Любители» –  
не хуже  

профессионалов.



Политический дневник

Александра ГЛУХОВА, 
доктор политических наук, профессор вГУ

Политический процесс в России, несмотря на от-
сутствие в ближайшей перспективе общенациональных 
выборов, продолжает набирать обороты. Несистемная 
оппозиция, вопреки её систематическому «отпеванию» 
политическими противниками, никуда не делась и даже 
предъявила себя в ходе массовых шествий и митинга в па-
мять событий 6 мая прошлого года в Москве. Как обычно 
бывает в подобных случаях, официальные данные (8 ты-
сяч участников) и собственные данные (25 тысяч) замет-
но разошлись, но истина оказывается где-то посередине 
и заключается в том, что в обществе достаточно заметен 
удельный вес тех «рассерженных горожан» (термин, 
придуманный Владиславом Сурковым), которые недо-
вольны отсутствием собственного представительства во 
власти и не намерены вверять свою судьбу кому бы то 
ни было. За прошедший год их позиция не изменилась, 
а лишь упрочилась в плане поддержки необходимости 
экономических и политических преобразований. Как 
и предсказывали специалисты, изучающие массовые 
протестные движения, последние могут резко нарастать 
и так же резко спадать, но это не значит, что они ушли в 
песок. Пока не решены проблемы, вызвавшие массовую 
протестную мобилизацию, обвинять их участников, по 
меньшей мере, недальновидно. Протест может обрести 
новые формы, в особенности, если к этому будет под-
талкивать экономическая ситуация. 

Кстати, именно от экономики эксперты не ждут ничего 
хорошего и даже прогнозируют распространение в России 
новой волны финансово-экономического кризиса. В свя-
зи с этим фактором участились прогнозы относительно 
возможной отставки правительства Дмитрия Медведева 
и назначения на должность премьер-министра бывшего 
министра финансов Алексея Кудрина. Последний по-
сетил на днях Воронеж, но на прямые вопросы о своём 
премьерском будущем предпочёл не отвечать. 

Между тем появилась первая и весьма неожиданная 
правительственная жертва - руководитель аппарата пра-
вительства, вице-премьер, отвечавший за «инновации» 
Владислав Сурков. Независимо от того, что заявление 
об уходе он написал сам и задолго до памятного сове-
щания по исполнению майских указов Президента, это 
событие аналитики расценили как знаковое. И связано 
оно не столько с личностью самого Суркова, сколько с 
возможными перестановками в правительстве или даже 
с его отставкой.

Карьера В.Суркова - неизвестного широкой публике 
чиновника - сама по себе очень примечательна и довольно 
ярко демонстрирует те невидимые каналы, которые при-
водят подобных ему людей на самый верх. Проучившийся 
несколько лет в Институте культуры на факультете ре-
жиссуры массовых представлений, Сурков - в должности 
заместителя главы администрации Президента - выступал 
не просто идеологом российской политической системы по-
следних лет, снабжая её такими сомнительными с научной 
точки зрении понятиями, как «управляемая демократия», 
«суверенная демократия», но и её декоратором. Тем более 
что в декорациях нуждается любая власть, а российская – в 
особенности. Его усилиями обществу посредством телеви-
зионных каналов навязывалась мысль об особом пути для 
России, который её автор видел в простом воспроизводстве 
власти и лояльности ей. В свою очередь лояльность опла-
чивалась правом на вседозволенность. 

Сегодня эксперты высказывают разные версии фак-
тической отставки В.Суркова. Почти все версии имеют 
право на существование. Одна из них звучит следую-
щим образом: Сурков «завалил» работу руководителя 
аппарата правительства, в котором отвечал за доволь-
но широкий и весьма специфический фронт работ. В 
него входили организационные и административные 
функции – организация правительственного контроля 
над деятельностью ведомств, налаживание процессов 
модернизации и внедрение инновационных технологий, 
направленных на диверсификацию российской эко-
номики. Последнее, по сути, является стратегическим 
направлением в деятель-
ности исполнительной 
вертикали власти, и было 
бы странно спрашивать 
за эту стратегию с одного 
человека. Помимо прочего, 
Суркову было поручено 
напрямую контролировать 
исполнение майских ука-
зов Президента РФ, вклю-
чая его график, поэтому 
претензии Владимира Путина по части исполнения этих 
указов оказались направлены всё по тому же адресу. 
Справедливости ради следует признать, что из 50 рас-
поряжений свыше трети поручений правительству либо 
не были выполнены, либо выполнены некачественно. 

Другая версия заключается в том, что Суркова не 
устроили последние инициативы верховной власти, 
ограничивающие государственных служащих, включая 
высшее звено, в участии в финансовых проектах. Речь 
идёт о запрете на операции с зарубежными счетами, 
запрете иметь иностранные активы, а в перспективе – и 
зарубежную собственность. Сомнения о целесообраз-
ности подобных запретов высказывали и другие высоко-
поставленные члены правительства, например, первый 
вице-премьер Игорь Шувалов, однако расплачиваться за 
подобные рассуждения пришлось В.Суркову. 

Наконец, третья версия заключается в том, что Сур-
ков в должности куратора фонда «Сколково» мог быть 
причастен к перечислению 23 миллионов рублей фонда 
одному из видных представителей несистемной оппо-
зиции, депутату Госдумы от фракции «Справедливая 
Россия» Илье Пономарёву, якобы читавшему лекции 
и осуществлявшему другие поручения фонда. Начатое 
Следственным комитетом расследование в отношении 
«Сколково» подверглось саркастическим оценкам Сур-
кова, произнесённым не где-нибудь, а в Высшей школе 
экономики – элитном научном и учебном заведении 
Великобритании. В ответ на это в «Известиях» появи-
лась статья официального представителя СК Владимира 
Маркина, в которой автор в уничижительных выраже-
ниях прокомментировал выступление вице-премьера. 
Стало ясно, что за Маркиным стоит администрация Пре-
зидента и что Суркову не могут простить фактическое 
финансирование оппозиции. Полагаю, что последняя 
версия выглядит наиболее убедительно при всей обо-
снованности прочих предположений. 

Но есть в этой истории и политическая составляющая. 
Прежде всего, это как никогда ранее заметно обостривши-
еся конфликты в элитных группах. Разумеется, они суще-
ствовали и раньше – не случайно журналисты окрестили 
разные группы влияния «башнями Кремля». Однако рань-
ше трудно было себе представить публичную перепалку 
представителя Следственного комитета и вице-премьера 
России, да ещё из-за границы. Оказывается, предлагав-
шиеся наблюдателями интерпретационные схемы, в 
которых «газовики» выступают против «нефтяников», 
Сечин против Дворковича и т.д., не лишены определённых 
оснований. Хитроумные политтехнологические ходы, 
придумывавшиеся Сурковым, похоже, отправлены в от-
ставку вместе с ним, что хорошо. Но плохо, если политика 
приобретёт более жёсткий конфронтационный характер, 
если основным станет законодательный, администра-
тивный, пропагандистский или карательный ресурс. В 
обществе, и без того расколотом по многим основаниям, 
это никак не прибавит ни примирения, ни согласия.
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Егор УЛАНОВ

Первым объектом стала 
улица 9 Января (в районе пере-
сечения с проспектом Труда), 
где работала машина БЦМ, 
осуществляющая заделку тре-
щин на проезжей части мето-
дом пневмонабрызга. Как до-
ложил Геннадию Викторовичу 
Александр Гузь, в текущем 
году из областного дорожного 
фонда райДЕЗам ЖКХ выде-
лено 199,8 миллиона рублей на 
аварийно-восстановительный 
ремонт 229 объектов в райо-
нах. На текущий момент почти 
на 150 объектах работы завер-
шены полностью. Геннадий 
Чернушкин поинтересовался, 
каким образом ведётся тех-
надзор за ремонтом, какие 
требования предъявляются 
к подрядчикам, а также рас-
порядился проработать во-
прос о благоустройстве улицы  
9 Января.

Далее и.о. мэра отправил-
ся на улицу Краснодонскую, 
где проводится капитальный 
ремонт. 

– Эта дорога имеет большое 
социальное значение для го-
рода: на этой улице находится 
завод «Импульс», основную 
часть работников которого со-
ставляют инвалиды по зрению. 
Здесь мы делаем щебёночное 
основание дороги, ремонтиру-
ем все съезды с улицы, будет 
устроена и пешеходная до-
рожка. На эти цели выделено 
почти 12 миллионов рублей, 

работы должны завершиться к 
15 июня, – сообщил Александр 
Гузь.

Следующим объектом стала 
улица Лебедева, на которой 
проводилось нанесение го-
ризонтальной дорожной раз-
метки. Всего в текущем году 
на эти цели выделено около 36 
миллионов рублей – разметка 
появится на 120 улицах. Пока 
же работы в полном объёме 
завершены почти на 30, а на 
28 нерегулируемых пешеход-
ных переходах установлено 

60 светодиодных индикаторов 
для привлечения внимания 
автомобилистов.

В целом Геннадий Чернуш-
кин остался доволен увиден-
ным:

– Я рад, что максимум работ 
научились проводить ночью: 
количество машин растёт год 
от года, и работать днём, значит, 
устраивать коллапс. Хотя есть 
особенности: сейчас асфаль-
тируем часть улиц частного 
сектора, там, наоборот, нельзя 
работать ночью, потому что 
это просто не позволит людям 
спать. В целом у меня по-
ложительное впечатление от 
увиденного: в этом году мы 
двигаемся достаточно интен-
сивно, по плану, конечно, ещё 
есть над чем работать, но по-
года благоволит, время позво-
ляет, подрядчики отобраны, все 

ресурсы есть. Проблем пока не 
вижу, – подчеркнул Геннадий 
Чернушкин.

Он также отметил, что до 
идеала – когда транспортное 
средство по проезжей части 
едет ровно и мягко, не подпры-
гивает – пока ещё далеко, но к 
нему надо стремиться. 

– Все понимают, что будущее 
за общественным транспортом: 
так происходит во всём мире, 
и мы тоже от этого никуда не 
уйдём. Увеличение свободы 
передвижения и индивидуаль-
ной автомобилизации прод-
лится ещё, конечно, не один 
год, но оно всё равно пойдёт на 
спад. Для этого, естественно, 
должны появиться идеальные 
дороги, идеальный обществен-
ный транспорт, идеальные 
остановочные пункты – всё, 
чтобы человеку было удобно. 

И когда ему станет комфор-
тно пользоваться обществен-
ным транспортом – он в него 
пересядет. Пока же мы, чтобы 
не допустить в городе транс-
портного коллапса, опережаю-
щими темпами постараемся 
поддерживать существующую 
улично-дорожную сеть в хоро-
шем состоянии, расширять её, 
строить новые объекты, – под-
черкнул и.о. мэра.

Положительные изменения 
и улучшение качества в ремонте 
улично-дорожной сети города 
отметил и лидер общественного 
движения «Народный контроль 
и убитые дороги Воронежа» 
Сергей Романенко. 

– В прошлом году большин-
ство работ начиналось летом, 
ближе к осени, и даже в снег 
укладывали немного, а сегодня 
у нас май на дворе, а многие 

дороги уже отремонтированы. 
По качеству работ у нас бывают 
замечания, но мы в нынешнем 
году входим в состав межве-
домственной комиссии и после 
каждого объезда предъявляем 
все недоделки подрядчикам, 
которые, в свою очередь, в не-
большой срок их устраняют, – 
сказал Сергей Романенко.

По его словам, работы в 
текущем году предстоит очень 
много, но общественность в 
этот раз настроена оптими-
стично.

– Мы сравниваем дороги с 
соседями: Липецком, Сарато-
вым, Волгоградом. В прошлом 
году это сравнение было не в 
нашу пользу, а вот в нынешнем 
в Воронеже дорожная ситуация 
получше, чем у них. Это при-
ятно, – отметил лидер обще-
ственного движения.

Когда автомобилям снятся сны
Мегаполис | И.о. мэра Геннадий Чернушкин совершил ночной объезд дорог и проконтролировал ход работ на объектах улично-
дорожной сети Воронежа: аварийно-восстановительный и капитальный ремонт улиц, нанесение горизонтальной дорожной разметки
В рабочем объезде Геннадия Чернушкина сопрово-
ждали первый заместитель главы администрации 
по городскому хозяйству Сергей Крючков, замести-
тель руководителя Управления дорожного хозяйства 
Александр Гузь, лидер общественного движения «На-
родный контроль и убитые дороги Воронежа» Сергей 
Романенко и другие.

Алексей ЧЕРТОВ

В целом руководство города 
оценивает итоги прошлого се-
зона как удовлетворительные. 
Меньше происходило техноло-
гических отказов, и ни один из 
них не привёл к аварии – все 
последствия устранялись в 
нормативные сроки. Наиболее 
серьёзные проблемы возникли 
на котельных на улице Вла-
димира Невского и Свободы 
- по причине некомпетентных 
действий обслуживающего 
персонала, а также при порыве 
на теплотрассе, когда без ото-
пления остались 120 домов.

За весь сезон в Управление 
ЖКХ поступило 858 обраще-
ний горожан (за сезон 2011-
2012 гг. их было 1088). Из них 
треть – жалобы на некачествен-
ную услугу, столько же – на 
несоответствие температуры в 
квартире нормативной. При их 
рассмотрении выяснялось, что 
виновниками зачастую оказы-
вались сами жильцы. Многие 
не занимаются  элементарным 
утеплением окон и дверей, при 
ремонте внутриквартирных 
сетей пользуются услугами 
некомпетентных фирм, исполь-
зуют некачественные запорную 
арматуру, оборудование. Тем не 

менее по 89 процентам жалоб 
приняты необходимые меры, 
остальные – по которым их 
невозможно было принять 
по техническим причинам – 
устраняются в ходе начавшейся 
подготовки к отопительному 
сезону 2013-2014 года.

Что касается позднего, по 
мнению некоторых воронеж-
цев, отключения тепла в го-
роде, то на самом деле оно в 
этом году произошло в соот-
ветствии с регламентом. Но, 
по информации Игоря Черен-
кова, у собственников сейчас 
есть полное право принять на 
общем собрании (или через 
домком) решение о досрочном 
прекращении подачи тепла. 
Просто этим правом нужно 
пользоваться.

Основными задачами ны-
нешней подготовки к зиме 
Игорь Черенков назвал три. 

Во-первых, придётся ликви-
дировать несколько десятков 
подвальных котельных, экс-
плуатация которых с недавних 
пор запрещена. И это боль-
шая проблема, так как они в 
основном находятся в местах 
плотной застройки, и заме-
нить их блочно-модульными, 
как правило, просто невоз-
можно, а переключение домов 
на действующие источники 
тепла потребует значительно-
го увеличения их мощности. 
Во-вторых, необходимо про-
извести перекладку сетей к 
125 многоквартирным домам. 
В-третьих, в максимально воз-
можных объёмах заменить 
ветхие сети. 

Также предстоит прове-
сти большую работу по бес-
хозными сетями, которых в 
городе не должно остаться 
уже в ближайшее время. Ещё 

два приоритета – оснащение 
всех многоквартирных домов 
общедомовыми приборами 
учета, а также сокращение 
задолженности управляющих 
компаний перед поставщика-
ми коммунальных ресурсов 
(просроченная задолженность 
составляет более полумил-
лиарда рублей). Кстати, как 
отметил Игорь Черенков, сами 
воронежцы (если быть более 
точными – 95-96 процентов 
населения) исправно оплачи-
вают коммунальные услуги.

Ответ на вопрос корре-
спондента «Коммуны» о пред-
стоящем 1 июля повыше-
нии тарифов исполняющий 
обязанности руководителя 
городского Управления ЖКХ 
начал со слов «К сожале-
нию». Не только потому, что 
гражданам  придётся платить 
больше. Участвовавший в 

пресс-конференции первый 
заместитель директора му-
ниципального предприятия 
«Воронежтеплосеть» Валерий 
Михайлов объяснил, почему 
это повышение не выгодно 
самим производителям тепла. 
На сегодня в тарифах уже бо-
лее 70 процентов составляют 
расходы поставщиков тепла 
на ресурсы – газ, электриче-
ство, воду. Так вот, с 1 июля 
расходы той же «Воронежте-
плосети» на них вырастут на 
9,5 процента, в основном за 
счёт роста тарифа на газ. При 
этом предельное для самой 
компании повышение тарифа 
на поставляемое  населению 
тепло определено в… 8,7 про-
цента.

- Как бы то ни было, город 
будет готовиться к отопитель-
ному сезону как положено, - 
заявил Игорь Черенков.

Дороже – не значит выгоднее
Готовимся к зиме | Почему поставщики тепла о предстоящем повышении цен на отопление говорят с сожалением
Отопительный сезон 2012-2013 года закончился чуть 
больше месяца назад, а подготовка к следующему, 
по словам и.о. руководителя Управления ЖКХ адми-
нистрации Воронежа Игоря Черенкова, идёт полным 
ходом. Об этом он сказал на пресс-конференции.

Марина КАЛиНиНА 
Аннинский район

Хозяйство входит в число 
ста лучших предприятий и 
организаций России, внесено в 
Федеральный реестр «Всерос-
сийская книга почета», в На-
циональный реестр «Ведущие 
агропромышленные и сельско-
хозяйственные организации 
России». 

Высокое качество продук-
ции - яблок и элитных семян 
- от ОАО «Новонадеждинское» 
известно на всю страну. Они не-
однократно признавались луч-
шими, о чем свидетельствуют 
16 дипломов и золотых медалей 
выставки «Золотая осень». 

А по итогам прошлого года 
хозяйство вошло в десятку 
лидеров экономики страны по 
версии Союза национальных 
бизнес-рейтингов, куда входят 
Россия, Казахстан, Украина и 
Белоруссия. 

Поздравить юбиляров при-
ехали заместитель руководи-

теля департамента аграрной по-
литики Воронежской области 
Александр Квасов, заместитель 
главы Аннинского района Ни-
колай Свиридов, профессор 
ВГАУ Владимир Шевченко. 
Помимо теплых слов и по-
здравлений они привезли ди-
пломы и почетные грамоты 
от Министерства сельского 
хозяйства РФ, департамента 
аграрной политики, главы 
муниципального района Васи-
лия Авдеева, которые вручили 
передовикам и лучшим по про-
фессии. В числе награжденных 
– мастер-строитель Зинаида 
Королькова, бухгалтер Мари-
на Попрыгина, механизаторы 
Александр Галкин, Владимир 
Люков, начальник цеха садо-
водства Валерий Чешев. 

Механизатор цеха расте-
ниеводства Юрий Черников и 
механизатор цеха садоводства 
Сергей Лобов получили благо-
дарственные письма от губер-
натора Воронежской области 
Алексея Гордеева.

- Сегодня трудно точно под-
считать, сколько тонн продук-
ции было произведено за 35 
лет существования хозяйства, 
но уверен в одном: все эти годы 
мы старались работать честно 
и по совести, - говорит гене-
ральный директор Николай 
Паринов. –  И, оглядываясь 
назад, скажу, что главным 
нашим завоеванием стали, на-
верное, не только сотни тонн 
вкусных ароматных яблок и не 
высококачественные элитные 

семена – главное, мы смогли 
создать такую модель жизнен-
ного обустройства, в которой 
комфортно жить всем нашим 
работникам и селянам. 

И действительно, Новона-
деждинское – словно большая 
дружная семья, члены которой 
и трудятся с душой, и отдыхают 
от души. А если вдруг случает-
ся беда – спешат друг другу на 
помощь. 

- Оптимальный размер сель-
скохозяйственного производ-

ства, по мнению ученых, – от 
5 до 25 тысяч гектаров пашни, 
поскольку большими объема-
ми гораздо труднее управ-
лять, - продолжает Николай 
Васильевич. – Об этом часто 
забывают, создавая крупные 
агрохолдинги, которыми к 
тому же управляют на рас-
стоянии. А ведь это в корне 
неверно - землю надо любить, 
ее надо ценить и знать, как с ней 
обращаться без ущерба для ее 
состояния. Только тогда мож-

но рассчитывать на щедрость 
земли и высокие урожаи. У 
нас, к примеру, даже в самые 
засушливые годы урожайность 
зерновых ниже 60 центнеров с 
гектара не опускалась. 

Не менее важная состав-
ляющая успеха, по мнению 
гендиректора, – отношение к 
людям. 

- Мы стараемся создать 
такие условия для жизни, 
чтобы работа была в радость. 
Строим дома, детские сады, 
магазины, помогаем школе, ас-
фальтируем дороги, проводим 
газ, водопровод, канализацию 
и т.д. Все это требует боль-
ших финансовых расходов, 
но скупиться на это нельзя. 
Радует то, что наши усилия не 
остаются без внимания – к нам 
приезжают молодые семьи, 
обосновываются у нас всерьез 
и надолго.   

Коллектив хозяйства не-
маленький – около пятисот 
человек, в сезон увеличивается 
до тысячи. Но квалифициро-
ванным специалистам здесь 
рады всегда. Молодежь готовы 
отправлять на обучение, предо-
ставлять жилье, создавать все 
условия в обмен на честный, 
добросовестный труд. 

День рождения своего хо-
зяйства селяне отмечали ве-
селыми песнями и плясками 
вплоть до самого вечера. И 
как только солнце скрылось за 
горизонтом, небо над Новона-
деждинским озарил салют.

И труд с душой, и отдых – от души
Как живёшь, село? | В Аннинском районе торжественно отметили юбилей своего хозяйства – ОАО «Новонадеждинское» 
Ровно тридцать пять лет назад было принято реше-
ние о передаче земель бывшего отделения Чесмен-
ского конезавода воронежскому тресту «Плодопром» 
и создании плодосовхоза «Новонадеждинский». 
Директором нового предприятия вскоре был назна-
чен Николай Паринов. С тех пор хозяйство измени-
лось до неузнаваемости. Традиции, заложенные три 
с половиной десятка лет тому назад лучшими спе-
циалистами в области садоводства и семеноводства, 
были не только сохранены, но и получили достойное 
развитие. 

Николай Паринов отмечает лучших работников хозяйства.

«До идеала далеко», – таково мнение и.о.мэра о дорогах Воронежа. Работа – полным ходом.

Казус Суркова 

Пока не решены 
проблемы, вызвав-

шие массовую протестную 
мобилизацию, обвинять их 
участников, по меньшей 
мере, недальновидно. 
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Мы и прирОдА

Горящая пора

Сергей КроЙЧИК

Фото автора

Призывы областной службы спасения о запрете 
разжигать костры в лесах, увы, пока действуют не на 
всех: не боясь быть оштрафованными за нарушение 
постановления правительства Воронежской области об 
особом противопожарном режиме, многие продолжают 
разводить открытый огонь даже в хвойном бору.    

Погода установилась аномальная: календарное лето 
ещё не наступило, а столбик термометра уже не опу-

скается ниже 27 градусов 
тепла. Понятно, что такая 
жара многих напрягает. 
Но особенно – лесников 
и сотрудников МЧС. Для 
многих ещё свежи в па-
мяти страшные лесные 
пожары трёхлетней дав-
ности. И специалистам 
важно оперативно реаги-
ровать на возникающие 
экстремальные ситуации. 
Но и без профилактики  
не обойтись. 

На днях корреспон-
дента «Коммуны» при-
гласили в один из про-
филактических рейдов по 
пригородным лесам. Он 
прошёл совместно с поли-

цией и представителями местной власти. Мы прошлись 
по одной из окраин Северного микрорайона Воронежа, 
за областной клинической больницей. 

Отдыхающих компаний, особенно в праздничные и 
выходные дни, здесь предостаточно. Отчего же не от-
дохнуть в такую-то погоду на природе, да ещё в кругу 
друзей! Не стал исключением и этот майский день: на 
сравнительно небольшом лесном участке мы повстреча-
ли с десяток компаний. Кто-то проехал в лес на машине 
вопреки запрещающим дорожным знакам, а сегодня 
проезд в дубравы и сосновые боры на автотранспорте 
запрещён вообще. Кто-то развёл костёр и жарил шаш-
лыки. А ведь разводить огонь даже в мангалах тоже ка-
тегорически запрещено. Мало ли что может случиться: 
ветерок подул, и искорка моментально может попасть 
на еловую подстилку. Нескольких секунд хватит для 
того, чтобы заполыхал лесной массив. И что тогда? 

Увидев, как инспекторы отдела надзорной дея-
тельности Коминтерновского района выписывают 
попавшимся им  «кулинарам» предписания об ад-
министративном правонарушении, некоторые на-
рушители противопожарного режима стремительно 
тушили костры и прятали мангалы. Те, кого заставали 
врасплох, лукавили, делали вид, что первый раз слышат 
о действующих запретах. Удивило и другое. Казалось 
бы, компанию предупредили об административной 
ответственности, поверили. Но, возвращаясь назад, 
мы снова натыкались на разожжённый ею костёр. Что 
это, как ни хамство? А может быть, административное 
наказание настолько слабое, что его нечего бояться? 
Размер штрафа для таких нарушителей составляет всего 
две-четыре тысячи рублей. 

И ещё. В соседнем от лесной опушки магазине благо-
получно продавали набор – дровяные угли в мешках, 
мангалы, зажигательные смеси для  мангалов. Ну чем 
не антипропаганда?

Насторожило и другое: уж очень много в лесу валеж-
ника и бытового мусора. Складывается впечатление, что 
лес как будто чужой, хотя желающих похозяйничать в 
нём – хоть отбавляй.

К нам подошла бабушка, говорит:
- Сынки, вы вечерком в наш квартал подходите, 

увидите, как тут соблюдается ваш закон?
А район за областной клинической больницей 

не только жилой. Здесь по соседству и спортивно-
развлекательные комплексы имеются, и кафе, и учеб-
ные заведения…

- Такой контингент в лесу – явление постоянное, - 
рассказывает руководитель отдела надзорной деятель-
ности Коминтерновского района майор внутренней 
службы Михаил Левченко о нескольких развесёлых 
компаниях, которые подверглись штрафу. – И так по-
лучается, что своими незаконными действиями они в 
какой-то степени даже способствуют развитию нашей 
службы. Мы не просто востребованы, а даже окупаемы. 
В прошлом году, например, штрафами за подобные на-
рушения пополнили государственную казну несколь-
кими миллионами рублей. 

- Но не получается ли так, что в лесу сейчас во-
обще появляться нельзя? Этот вопрос вам, наверное, 
постоянно задают, - поинтересовался корреспондент 
«Коммуны».

- Отчего же? Тем же областным правительством 
определены места массового отдыха в лесу. Самое 
ближайшее в нашем микрорайоне – на базе отдыха 
«Олимпик». Всего же Управление лесного хозяйства 
Воронежской области определило свыше сотни мест 
для отдыха, готовки шашлыка и прочих подобных ку-
линарных затей. Подробно об этих местах можно узнать 
на сайте Управления. 

Как сообщили в региональном управлении МЧС, 
всего в этот день по области состоялось 67 выездных 
патрулирований, целью которых были также недо-
пущение сжигания сухой травы и лесной подстилки, 
задействовано более сотни сотрудников ведомств.

И всё же Главное управление МЧС России по Воро-
нежской области напоминает, что нарушителям «Осо-
бого противопожарного режима» грозит штраф от двух  
до четырёх тысяч рублей. Для должностных лиц – до 
30 000, для юридических – до 500 000 рублей.

Чтобы стихотворение «Мы вчера ходили 
в лес, после нас он вдруг исчез» не стало 
явью, по пригородным зелёным зонам про-
ходят профилактические рейды.

Нарушителей – к ответу!

В девяти случаях из 
десяти причинами 

лесных пожаров являются 
незатушенные костры, 
дотлевающие окурки, 
сжигание сухой травы.  
Если вдруг трагедия 
случилась, звоните по 
номеру «01», с мобильного 
телефона – «112». Телефон 
доверия  регионального 
МЧС – 277-99-00. алексей пеТров

Игорь Кобзев вручил семи 
добровольцам медали МЧС 
России «За предупреждение 
пожаров» в 2012 году, среди них 
- восьмиклассник Александр 

Подгорный из Эртильского 
района. В марте этого года он 
спас на пожаре младших братьев 
и сестру, вынеся их из горящего 
родительского дома. Награду 
получила и Людмила Фомина, 
глава Васильевского сельского 

поселения Бутурлиновского 
района, которое стало победите-
лем во всероссийском конкурсе 
на «Лучшую добровольческую 
пожарную команду» среди 
муниципальных образований 
России.

Владимир Ключников по-
благодарил добровольческие 
команды за помощь в предупре-
ждении и тушении пожаров в 
Воронежской области.

- Теперь мы видим, что, соз-
дав на законодательном уровне 
условия для работы доброволь-

цев по обеспечению пожарной 
безопасности, мы выбрали пра-
вильный путь. Добровольческое 
движение из отдельных частных 
инициатив превратилось в ре-
альную силу, которая помогает 
профессиональным службам 
в предотвращении пожаров и 
оберегает от огня собственные 
населенные пункты и жителей, 
- отметил спикер облдумы.

Сегодня в Воронежской об-
ласти 20 тысяч добровольных 
пожарных. Своя дружина есть 
в каждом муниципальном об-

разовании. В областном центре 
зарегистрировано 439 добро-
вольных пожарных формиро-
ваний. В небольших селах и 
удаленных населенных пунктах 
именно они первыми приходят 
на помощь. Задача – не до-
пустить распространения огня 
до того, как до него смогут 
добраться пожарные расчеты. 
На них же - профилактика по-
жарной безопасности: напри-
мер, в пожароопасной период 
добровольцы дежурят в лесных 
зонах. Поэтому все доброволь-

цы в обязательном порядке про-
ходят обучение в центре МЧС в 
Воронеже.

В 2011 году в региональном 
парламенте принят областной 
Закон «О мерах правовой и 
социальной защиты доброволь-
ных пожарных в Воронежской 
области», который обеспечил 
меры правовой и социальной 
поддержки добровольных по-
жарных и членов их семей. 
Это обязательное страхование 
жизни, дополнительный опла-
чиваемый отпуск, освобождение 
от уплаты земельного (на 0,25 га 
ЛПХ) и транспортного налогов 
- через три года службы.

Предпосылкой для принятия 
законопроекта стали лесные 
пожары лета 2010 года, показав-
шие, что в сложных ситуациях 
без помощи граждан не спра-
виться.

Участники конкурса-смотра 
- всего более 200 добровольцев 
от городских округов и всех 
районов Воронежской области 
– соревновались в технике и 
скорости выполнения задач 
по тушению огня, все команды 
показали хорошую подготовку. 
Победители получат денежные 
сертификаты от областного пра-
вительства на сумму 90, 60 и 30 
тысяч рублей за I, II, III места, 
соответственно.

С такими огонь не страшен
Состязания | На центральном стадионе профсоюзов «Труд» участники добровольных пожарных команд  
из Воронежской области демонстрировали свои навыки в борьбе с огнём

Участников приветствовали председатель Воронеж-
ской областной думы Владимир Ключников, началь-
ник ГУ МЧС России по Воронежской области Игорь 
Кобзев и представители регионального правитель-
ства. Почетных гостей на стадионе встречала пожар-
ная бригада образца XIX века.

виталий ЧернИКов

г.Борисоглебск
Чуть ниже сообщалось: «Не-

которые привлекли к себе 
внимание: совсем ещё юная 
В.Филоненко, например, сво-
ей миловидностью, внешно-
стью «героини», А.Марабян 
– приятным тембром голоса, 
Т.Муратова – задатками арти-
стизма».  

-Я участвовал в институт-
ской самодеятельности, - рас-
сказывает почти пятнадцать 
лет спустя актёр театра имени 
Н.Г.Чернышевского Азат Ма-
рабян, - а один мой коллега по 
этому делу работал здесь мон-
тировщиком. Он познакомил 
меня с главным режиссёром 
Адгуром Кове, который слу-
чайно шёл мимо нас по улице. 
Однажды друг предложил мне 
сходить на спектакль «Чудо 
святого Антония» по Морису 
Метерлинку. Это был первый 
поход в театр, который мне 
очень понравился. Я понял: вот 
то, что мне надо. Осенью был 
объявлен набор в театральную 
студию. Я выучил песню, про-
зу, басню, но переволновался и 
всё позабыл.  А спустя неделю 
звонит помощник режиссёра 
Елена Ситникова и зовёт на 
повторный набор: «Вы по-
нравились, но подготовьтесь 

получше». В мае 1999-го меня 
взяли в спектакль, с которого 
всё началось. Было очень ра-
достно. 

Судя по усилию, с каким 
мой собеседник пытался вспом-
нить первые свои театральные 
впечатления, пресловутым 
«запахом кулис» в детстве он 
не интересовался вообще: «В 
театре я бывал, конечно, ещё 
когда мы жили в сибирском 
городе Кызыле. Но ярких впе-
чатлений не осталось». 

В 1991-м переехал с семьёй 
в Борисоглебск, где жила его 
бабушка: «В Кызыле сложно 
стало... Многих моих одно-
классников уже в живых нет». 
Театром Азат не интересовался, 
зато к музыке его тянуло с дет-
ства. В музыкальную школу, 
правда, так и не поступил – как 
сам говорит, смеясь, из-за «раз-
долбайства». Учился играть 
сам. 

- Мне было тогда лет сем-
надцать. Познакомился с музы-
кантами: оказалось, они здесь 
есть. Я учился в пединституте, 
на факультете педагогики и 
методики начального образо-
вания. Планировал подавать 
документы на филфак, но там в 
тот год был дикий конкурс. По-
лучив диплом, я даже немного 
поработал учителем англий-
ского в Старовоскресёновке. 

Свой педагогический дар 
Азат оценивал скептически 
и тогда. Тем более что он уже 
заболел сценой. Однажды Дми-
трий Беляев, будущий созда-
тель Тамбовского ТЮЗа, ста-
вил сказку Дональда Биссета: 

- Нужны были песни. Я 
и мой друг Рома Белоусов 
буквально за час написали 
шесть песен. В спектакле всё 
исполняли вживую. Позже 
Рома отказался продолжать, и 
я один участвовал, разучив его 
партию. 

Вдвоём они играли в группе 
«Почему коммутатор молчит». 
В 2003 году Роман погиб.

- Был перерыв в её суще-
ствовании после случивше-
гося. Но сейчас много езжу с 
концертами. Недавно проехал 
с туром по пяти городам - Воро-
неж, Тамбов, Липецк, Саратов, 
Краснодар... Впереди – снова 
Краснодар и Новороссийск. 
Как о моей музыке узнают 
люди? Находят в Сети. Или вот 
играли мы на фестивале под 
Липецком, и нас пригласили в 
Рязань. В Москве у меня много 
друзей. Среди них - бывший 
гитарист Дельфина Виктор 
«Мутант» Шевцов. Записа-
ли совместный трек, я играл 
концерт с его проектом T.Bird. 
Запись того выступления пор-
тал о рок-музыке reproduktor.
net назвал одним из лучших 
альбомов 2012 года. А вообще 
проектов у меня куча! «Поче-
му коммутатор молчит» - там 
песни. stenakOrdia – сугубо 
электронный: при этом музы-
ка не танцевальная, а скорее 
киношная... И театральная: в 
спектаклях была задействова-
на. Часть музыки для театра я 
под своим именем публиковал. 
Когда в Тверском ТЮЗе рабо-
тал музоформителем, получил 
на фестивале «Золотое кольцо» 
номинацию за оригинальное 
оформление к спектаклю Ад-
гура Кове по Дюрренматту. 
Мы долго работали, искали, я 
тем двадцать ему прислал. Он 
очень красиво описывал, что 
ему нужно: это должно быть 
тревожно, что-то вроде марша, 
что-то нагнетающее атмосферу,  
потом выползающее на какой-
то другой уровень… Всё было 
не то… Но в какой-то момент 
Кове сказал: «Вот!». Есть ещё 

один проект, с длинным на-
званием: Mr.Hilter & His Magic 
Friends. Чисто гитарная музы-
ка, без голоса. В Борисоглебске 
есть интересные музыканты. Я 
нашёл ребят, которые делали 
что-то близкое мне, и предло-
жил вместе поиграть.

«Где-то жесткий арт-рок, 
где-то нойз, где-то «психоде-
лический металл» - сказано о 
стиле группы в аннотации к 
прошлогодней записи. 

Иногда Марабян выступает 
сразу как композитор и актёр:

- Для «Дамы с собачкой» 
написал всю музыку, и было 
забавно танцевать под неё. 
Готовила меня бессменный 
наш хореограф Людмила Ве-
диняпина. Вчера тему записал, 
сегодня нужно танцевать! Сна-
чала у меня была маленькая 
роль в массовке, но Андрей 
Коновалов, игравший Гурова, 
уехал в Тверь, и мне досталась 
его роль... А потом и я в Тверь 
уехал. 

То была вторая попытка 
найти новое место для работы 
и жизни. Перед последним отъ-
ездом Азат сыграл старшину 
Васкова в постановке «А зори 
здесь тихие».  Когда вернулся 
в Борисоглебск, главный ре-
жиссёр Анна Бондаренко вос-
становила спектакль. 

- Мне кажется, второй со-
став сильнее. Хотя там не-
сколько ролей школьницы 
играли! Удивительно. 

Важно, конечно, что ак-
тёрство не мешает слышать 
музыку. «Я, кстати, одно вре-
мя и заведующим музыкаль-
ным оформлением работал», 
- вспоминает Азат. Если бы 

не попал почти случайно на 
тот спектакль по Метерлинку, 
кто знает, какой стала бы его 
музыка – и сочинял бы он для 
театра (теперь уже – не только 
борисоглебского). 

О своей попытке поставить 
что-то самому Азат отзывается 
с иронией. «Получилось не 
очень удачно. Не было времени 
сделать то, что задумал... По-
койный директор Владимир 
Ильич Мальшин сказал: «Раз 
уж вызвался, давай ставь!». И 
я фактически наугад выбрал 
пьесу японца Бэцуяку Мино-
ру «100 йен за услугу». Мы 
её переименовали, назвали 
«Странно  всё это». Почти всё 
пришлось переписать. Теперь я 
в авторском обществе ещё и как 
драматург числюсь!». 

Пока писалась эта статья, её 
персонаж сыграл в спектакле 
«До свидания, овраг!» - мрачно-
ватой сказке про стаю бродячих 
собак, в которой его персонаж 
был самым интеллигентным, 
но это его не спасло. Здесь сно-
ва звучит его музыка. В Между-
народный день театра я попал 
на премьеру «Без вины вино-
ватых» по А.Н.Островскому: 
Азат играл Нила Стратоныча 
Дудукина. 

Пока шли репетиции, новый 
мини-альбом главного из его 
проектов сайт Colta.ru назвал 
одной из наиболее интересных 
записей марта. Отметили её и 
на сайте столичного журнала 
«Афиша». Особенно один трек: 
«Бегите березы» — пронзитель-
но отчаянная песня, полная 
особенной родной безысходно-
сти, тёмной, как лес, и острой, 
как вилы».

Музыка одного коммутатора 
Штрихи к портрету | Накануне воронежских гастролей Борисоглебского драматического театра имени Н.Г.Чернышевского,  
которые пройдут 25-26 мая в Доме актёра, «Коммуна» рассказывает об одном из его актёров 

12 ноября 1998 года в газете «Борисоглебский вест-
ник» вышел репортаж о наборе в студию при местном 
театре: «Заявления подали около пятидесяти чело-
век. Их возраст – от 14 до 25 лет. Перед приёмной 
комиссией стояла задача отобрать наиболее способ-
ных. Из-за относительной многочисленности решено 
было провести отбор в два тура».  

анна воТИнова

Журналистам довелось по-
общаться со звездой евро-
пейского кинематографа до 
показа ленты. Йос Стеллинг 
рассказал о фильме, творчестве 
и русских.

– Скажите, какова главная 
идея вашего фильма?

– Во-первых, я хотел вер-
нуть людей в XIX век, в эпоху 
романтизма. Во-вторых, по-
лучился своего рода манифест 
против современного типа 
фильмов, которые сделаны в 
телевизионном ритме. Зритель 
привык получать то, что хочет 
видеть. Нет никаких секретов 
или загадок, нет пространства 

для интерпретации. Зритель 
уже не оказывается партнёром 
автора, попутчиком героев. 
Он, скорее, жертва, из кармана 
которой извлекают деньги. 
В-третьих, я хотел снять ещё 
раз фильм с Сергеем Мако-
вецким. Всё как-то сошлось 
воедино.

– Чем именно вам нравится 
Сергей Маковецкий?

– По моему мнению, он один 
из самых лучших российских 
актеров. В моём фильме он 
уже снимался («Душка», 2007 
год - авт.). За это время мы 
сработались. Он мне помогает 
быть хорошим режиссёром, а я 
ему – хорошим актёром. Ещё я 
ценю его опыт, он снялся уже в 

шестидесяти семи фильмах, я 
же снял только четырнадцать. 

– А как насчёт Ринаты Лит-
виновой, почему вы именно 
её выбрали на роль Нины, 
куртизанки из отеля?

– Когда возник вопрос: кого 
взять на роль Нины, я начал 
искать актрису, которая смогла 
бы сыграть полную противо-
положность главной героине 
Элизы. На прослушивании в 
Москве было семь актрис. И 
когда Рената зашла, и мы по-
жали друг другу руки, я сразу 
понял: вот кому достанется 
эта роль.

– А что необычного было в 
рукопожатии Ренаты?

– Очень сильная рука, зна-
чит, и личность сильная. Как 
я узнал позже, Рената ещё и 
режиссёр. Сценический опыт 
очень важен. Но когда актёр 
знает, как снимать кино, он 
понимает, каким его хотел бы 
видеть режиссёр.

– Какая Рената как ак-
триса?

– Она особенная, она знает, 

что делать. Когда я снимал её 
в первом кадре, у меня было 
немножко другое о ней пред-
ставление. Потом я увидел, как 
она играет: особые движения 
головы, рук, необычная мими-
ка – всё это я решил оставить 
именно так, как она предлагает, 
чтобы ей не пришлось играть 
кого-то другого.

– Вы любите приглашать 
в свои фильмы российских 
актёров. Делаете кино о рус-
ских. С чем все это связано? 
Что вас роднит с Россией?

– Много всего. Русская 
культура меланхоличная, в 
ней много ностальгических 
настроений. Но я бы не ска-
зал, как говорят многие ино-
странцы, что русские – самая 
депрессивная нация. Можно 
сравнить их с итальянцами: 
и те, и другие начинают смо-
треть друг на друга только по-
сле того, как вместе выпьют. 
Но разница между ними в том, 
что итальянцы больше смо-
трят на небо, а русские – на 
землю. Ещё меня вдохновляет 

русская музыка: Мусоргский, 
Чайковский. Очень привлека-
ет литература: Достоевский, 
Тургенев, Чехов. Пушкин – 
мой любимый поэт. Кстати, 
томик Пушкина, который 
мы использовали в фильме, 
на самом деле не существу-
ет. Нет такого любовного 
сборника стихов. Мы сами 
сделали эту книгу. В начале 
фильма главный персонаж 
пишет на первой странице: «Я 
обязательно вернусь». Позже 
его возлюбленная пишет на 
последней: «Я буду ждать 
тебя вечно». Я подумал, что 
вся поэзия – это и есть то, 
что стоит между двумя этими 
страницами.

– Над чем сейчас вы рабо-
таете?

– «Последний курильщик». 
Идея возникла благодаря за-
кону о запрете курения. Сейчас 
везде запрещают курить. И он, 
мой последний курильщик, 
как изгой, вынужден наблю-
дать за всем этим со стороны, 
скрываться, чтобы выкурить 
сигарету.

Йос Стеллинг затянулся 
сигаретой в очередной раз. По 
правде сказать, во время пресс-
конференции он много курил, 
примерно каждые пять минут. 
Так что следующий фильм 
должен порадовать не только 
Йоса, но и, наверное, каждого 
заядлого курильщика.

Он любит снимать русских
Культура | Фестиваль «Другое кино» снова открыл двери для своих зрителей
В Воронеже прошла премьера фильма голландского 
режиссера Йоса Стеллинга. Картина под названи-
ем «Девушка и смерть» – диалог культур Франции, 
Германии и России. На съёмочной площадке встре-
тились Рената Литвинова, Леонид Бичевин, Сергей 
Маковецкий, Сильвия Хукс и Дитер Халлерворден. 
После фильма режиссёр ответил на все интересую-
щие публику вопросы.

Азат Марабян.

Йос Стеллинг.
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Благодарность – добровольцам. Конкурсанты – на старт!



Памяти Екатерины Михайловны Ивановой
Не стало Екатерины Михайловны Ивановой, и эта печальная  весть болью отозвалась в 

сердцах старшего поколения воронежских журналистов. Пройдя большую школу практиче-
ской работы на радио и в газетах, Екатерина Михайловна  много лет преподавала на факультете 
журналистики ВГУ. Она была не просто замечательным педагогом и наставником, но и чутким, 
отзывчивым человеком, остро реагирующим на чужую боль, неправду,  несправедливость. Ей 
были присущи интеллигентность и порядочность в самом высоком смысле этих слов. Такой 
– умной, доброй, светлой – она навсегда останется в памяти всех, кто её знал.

Выражаем глубокие соболезнования Марии Александровне и Ольге Александровне – 
дочерям Екатерины Михайловны, всем её родным и близким.

«Коммуновцы».
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ответственность несет рекламодатель.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, красноярск, Ханкала, киев, луганск, 
Минск, Могилев, кишинев.

цена 5 руб.
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В отделе оператиВного 
планироВания:
- ведущего специалиста-эксперта

КВалифиКационные 
требоВания К Кандидатам:

 наличие высшего профессионального образова-
ния;

 стаж (опыт) работы по специальности не менее  
4 лет, стаж государственной гражданской службы 
– без предъявления требований к стажу

перечень доКументоВ, 
предъяВляемых для участия
В КонКурсе: 

1. Личное заявление на имя представителя нани-
мателя.

2. Собственноручно заполненная и подписанная 
анкета.

3. Фото 6 х 4 см (цветное) – 2 шт.
4. Копия паспорта или замещающего его документа 

(соответствующий документ предъявляется лич-
но по прибытии на конкурс).

5. Копия трудовой книжки или иные документы, 
подтверждающие трудовую (служебную) дея-
тельность.

6. Копии документов о профессиональном образо-
вании, а также по желанию гражданина – о до-
полнительном профессиональном образовании, о 
присвоении ученой степени, ученого звания.

7. Страховое свидетельство обязательного пенсион-
ного страхования.

8. Свидетельство о постановке физического лица на 
учет в налоговом органе по месту жительства на 
территории РФ.

9. Документы воинского учета – для военнообязан-
ных лиц.

10. Документ об отсутствии у гражданина заболева-
ния, препятствующего поступлению на граждан-
скую службу или ее прохождению.

Прием документов на конкурс начинается со 
дня размещения информации в периодическом пе-
чатном издании и на официальном сайте Главного 
управления МЧС России по Воронежской области 
и заканчивается через 21 день. Порядок проведения 
конкурса определен в соответствии с Указом Пре-
зидента Российской Федерации от 01.02.2005 № 112 
«О конкурсе на замещение вакантной должности 

государственной гражданской службы Российской 
Федерации».

Условия прохождения гражданской службы в 
Главном управлении в соответствии с требованиями 
Федерального закона от 27.07.2004 № 79-ФЗ «О 
государственной гражданской службе Российской 
Федерации».

ПРИГЛаШаЕМ К УЧаСТИЮ в КонКУРСЕ
РУКОВОДСТВО ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ МЧС РОССИИ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИГЛАШАЕТ  

К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ ФЕДЕРАЛЬНОЙ  
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ И ВКЛЮЧЕНИЕ В РЕЗЕРВ:

Все конкурсные документы направляются лично в конкурсную комиссию Главного управления МЧС России по Воронежской области 
по адресу: г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 28, кабинет № 202, тел. 296-93-76. Приём документов производится  

ежедневно с 9.00 до 18.00, в пятницу – с 9.00 до 16.45, выходные дни: суббота, воскресенье.

Федеральное государственное бюджетное образовательное 
учреждение высшего профессионального образования  

«Воронежская государственная академия искусств» 

объявляет конкурс на замещение  
вакантной должности ректора
Документы принимаются до 10.00 30 мая 2013 года по адресу: 

394053, Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 42, каб.101.  
Комиссия по выборам ректора, тел. (473) 266-17-09.

внимание: конкурс!

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО  
СОБРАНИЯ АКцИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО АКцИОНЕРНОГО  

ОБЩЕСТВА «ВОРОНЕЖСЕЛЬМАШ»

ПОВЕСТКА ДНЯ 
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:

1. Об утверждении годового отчета, годовой 
бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов 
о прибылях и об убытках (счетов прибылей 
и убытков) общества, а также распределение 
прибыли и убытков общества, в том числе 
выплата (объявление) дивидендов, по резуль-
татам 2012 финансового года.

2. Рассмотрение заключения аудитора 
общества по итогам проверки финансово-
хозяйственной деятельности общества за 2012 
год, заключения Ревизора по результатам про-
верки общества за 2012 год.

3. Об утверждении аудитора общества.
4. Об избрании Ревизора общества.
5. Об избрании членов Совета директоров 

общества.
6. Об одобрении Договора купли-продажи 

доли в уставном капитале ОАО «Воронеж-
сельмаш» в размере 49,0504 % уставного 
капитала.

7. Об одобрении Договора между ОАО 
«Воронежсельмаш» и ФГБОУ ВПО «Во-
ронежский государственный университет» 
на выполнение научно-исследовательских, 
опытно-конструкторских и технологических 
работ в рамках комплексного проекта по соз-
данию высокотехнологичного производства: 
«Создание высокотехнологичного произ-
водства оптоволоконного сепаратора зерна 
и семян».

8. Об одобрении Договора купли-продажи 
векселей.

Указанная информация доступна лицам, 
имеющим право на участие в Собрании ак-
ционеров, в течение 20 дней до проведения 
Собрания акционеров в информационном 
пункте по адресу: г. Воронеж, ул. 9 Января, 68, 
в рабочие дни с 10 часов 00 минут до 16 часов 
00 минут, телефон 206-7777, доб. 9121.

С указанной информацией также возможно 
будет ознакомиться во время проведения Со-
брания акционеров. 

совет директоров  
оао «Воронежсельмаш».

УВАжАЕмыЕ АКЦИОНЕРы!
Открытое акционерное общество «Воронежсельмаш» (далее в тексте ОАО «Воронежсельмаш»), 

зарегистрированное по адресу: г. Воронеж, ул. 9 Января, 68, уведомляет о том, что 19 
июня 2013 года, в 10 часов 00 минут состоится очередное общее собрание акционеров ОАО 
«Воронежсельмаш» (далее в тексте Собрание акционеров), проводимое в форме собрания 

(совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов повестки дня  
и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование). 

место проведения собрания акционеров: Российская Федерация, Воронежская область,  
г. Воронеж, ул. 9 Января, 68, помещение большой переговорной.

Время начала собрания акционеров: 10 часов 00 минут 19 июня 2013 года. 
Время начала регистрации лиц, участвующих в собрании акционеров:  

09 часов 30 минут 19 июня 2013 года.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Собрании акционеров:  

20 мая 2013 года.

Совет директоров открытого 
акционерного общества 

«Автоколонна 1150» 
уведомляет акционеров общества,  

что 18 июня 2013 года в 13.00 в актовом зале  
оао «автоколонна 1150» по адресу:  
г. Воронеж, ул. Краснодонская, 31, 

состоится повторное 
общее собрание  

акционеров общества 
в форме собрания

ПОВЕСТКА ДНЯ:
 1. Избрание членов ревизионной комиссии.

Список лиц, имеющих право на участие в повторном общем 
собрании акционеров, составлен на основании реестра акцио-
неров общества по состоянию на 12 апреля 2013 года.

Регистрация лиц, имеющих право на участие в общем по-
вторном собрании акционеров, – 18 июня 2013 года с 9.00 в 
актовом зале ОАО «Автоколонна 1150».

Участнику повторного общего собрания акционеров Обще-
ства при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, доверенным лицам акционеров – документ, удо-
стоверяющий личность, и доверенность, подтверждающую 
их полномочия.

С информацией (материалами), подлежащей предостав-
лению при подготовке к проведению повторного собрания 
акционеров, участники собрания могут ознакомиться у 
секретаря Общества в рабочие дни с 9.00 до 16.00 с 27 мая 
2013 года в бухгалтерии Общества по адресу: г. Воронеж,  
ул. Краснодонская, 31.

Справки по тел.276-26-95, 246-33-61.
совет директоров оао «автоколонна 1150».

реклама
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Виталий мухин

Вот и завершился очередной 
чемпионат мира по хоккею. 
Завершился очередным фиа-
ско сборной России в матче с 
американцами, насовавшим в 
«домик» российских вратарей 
рекордное число шайб.

 Сейчас уже пошли разгово-
ры, что американцам повезло, 
как повезло Шарику, попав-
шему в дом к профессору Пре-
ображенскому, поскольку-де 
они забили нам всё, что толь-
ко было возможно. При этом 
почему-то забывают, что даже 
если бы они забили нам поло-
вину возможного, то всё равно 
выиграли бы. Да дело даже не 
в американцах, а в той игре: 
безвольной и анархичной, ли-

шённой какой бы то ни было 
мысли. Игре, которую проде-
монстрировали наши игроки в 
большинстве матчей чемпио-
ната, апофеозом которой стал 
проигрыш сборной Франции 
– страны, где зимой на улицах 
льда днём с огнём не сыщешь. 
Ну а если серьёзно, то я очень 
благодарен сборной России. 
Благодарен за то, что они 
лишний раз доказали: бабло 
не всесильно, и спортсмены 
со скромной зарплатой, а то и 
вовсе без оной, могут вполне 
обыгрывать холёных профес-
сионалов с их умопомрачи-
тельными контрактами.

Вот уж кто действительно 
заслуживает уважение, так 
это хоккеисты из Швейцарии, 
показавшие по-настоящему 

командный и самоотвержен-
ный хоккей,  которым мы 
ещё совсем недавно горди-
лись и благодаря которому в 
семидесятые-восьмидесятые 
годы прошлого века крушили 
канадских профессионалов. 
Невзирая ни на какие кон-
тракты, они бились на льду 
Стокгольма и Хельсинки так, 
словно от этого зависела их 
жизнь. Да они в интервью и 
сами признавались, что, «на-
ходясь на площадке, осознают, 
что сражаются за каждого 
гражданина своей страны».

 Наши хоккеисты с дей-
ствующими контрактами ни за 
кого в этот раз не сражались. 
Они лишь отрабатывали при-
глашение в сборную. Точнее, 
не отрабатывали, поскольку 

играть за сборную сегодня 
невыгодно. И упрекнуть их в 
антипатриотизме у меня язык 
не поворачивается, поскольку 
все последние годы в стране 
насаждалась идея: «бабло 
решает всё». А призывы к па-
триотизму людей, держащих 
украденные у страны деньги в 
зарубежных банках, скупаю-
щих недвижимость по всему 
свету и отправляющих своих 
чад на п.м.ж. в Лондон, ничего, 
кроме смеха, не вызывали. По-
тому что патриотизм – это не 
любовь к родимым берёзкам, а 

взаимные отношения государ-
ства и человека, обеспеченные 
обоюдными обязательствами 
и правами. А в России, увы, 
права сегодня в основном у 
обеспеченных. Вот почему 
многие по-настоящему  та-
лантливые, но безденежные 
и лишённые господдержки 
ребята не могут сегодня про-
биться на вершину Олимпа. 
И не только в хоккее. 

В олимпийском Ванкувере 
мы в этом лишний раз убеди-
лись. Боюсь, что ещё убедимся 
не раз.

Бабло решает не всё
личное мнение |  Горькие размышления после чемпионата мира

ФУтбОЛ

максим СКВорЦоВ

«МЕТАЛЛУРГ- ОСКОЛ» (Старый Оскол) 
- «ФАКЕЛ» (Воронеж) 1:0 (0:0)

Гол: Васильев, 87 - с пенальти. 
Результаты остальных матчей 26-го тура. 

«Подолье» (Московская область) - «Локомо-
тив» (Лиски) 1:1, «Зенит» (Пенза) - «Губкин» 
(Губкин) 1:0, «Калуга» (Калуга) - «Авангард» 
(Курск) 2:3, «Звезда» (Рязань) - «Сокол» (Сара-
тов) 2:1, «Орёл» (Орёл) - «Арсенал» (Тула) 0:4, 
«Металлург» (Выкса) - «Витязь» (Подольск) 
0:1, «Спартак» (Тамбов) - «Металлург» (Ли-
пецк) 0:2.

А вот как сыграли наши в 27-м туре.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) -  
«ОРЁЛ» (Орёл) 2:1 (1:0)

Голы: Акимов, 24 (1:0). Юдкин, 84 (1:1). Кан-
тонистов, 90+2 - с пенальти (2:1).

Главным тренером «Орла» является Алек-
сандр Аверьянов, который в 2001 году работал с 
«Факелом» и не смог спасти команду от вылета 
из элиты российского футбола. Капитаном во-
ронежцев в то время был Александр Щеголев. 
Сейчас они по разные стороны баррикад. Ин-
тересно было посмотреть на противостояние 
учителя и ученика.

«Орёл» - беспросветный аутсайдер, и уйти 
с последнего места ему вряд ли удастся. «Фа-
кел» находится в числе лидеров, но явного 
превосходства в игре хозяева поля не показали. 
Счёт был открыт в середине первого тайма, 
когда Акимов открылся в свободной зоне, по-
лучил своевременную передачу от Котлярова 
и точно пробил в дальний угол. Свои, ска-
жем так, полумоменты упустили воронежцы 
Аброскин, Кириленко и Котляров, дважды 
«стрелял» мимо цели и орловчанин Елкин. В 
начале второй половины встречи вратарь го-
стей Кондратьев сыграл руками за пределами 
штрафной площади, не позволив Кириленко 
овладеть мячом, за что был наказан «горчич-
ником». Матч мирно приближался к своему 
завершению, когда форвард «Орла» Юдкин 
вырвался на ударную позицию и сравнял счет. 
Этот мяч просто обязан был отражать голки-
пер «Факела» Мадилов, но, увы, стабильности 
стражу ворот явно не хватает. В одном матче 
он может сыграть блестяще, в другом - отвра-
тительно. Быть бы ничьей, не сыграй рукой в 
своей площади уже в компенсированное время 

защитник «Орла». Кантонистов пробил уве-
ренно, и «Факел» все-таки выиграл.

«ЛОКОМОТИВ» (Лиски) -  
«ЗЕНИТ» (Пенза) 1:0 (0:0).

Гол: Нартов, 80 (1:0).
Первый тайм прошел с некоторым преиму-

ществом «Зенита», но шансы для взятия ворот 
упустили Лаврентьев, Почивалин и Ларионов. 
«Локомотив» сосредоточился на обороне, и яв-
ных ляпов у своих ворот не допускал. Впереди 
же хозяева поля уповали на дальние удары и 
розыгрыши стандартных положений. В середи-
не второго тайма на футбольном поле под №13 
появился «железнодорожник» Нартов, который 
и принес «Зениту» несчастье. Длинная передача 
со штрафного удара увенчалась точным ударом 
лискинского полузащитника.

Результаты остальных матчей 27-го тура. 
«Арсенал» (Тула) - «Металлург» (Выкса) 8:0, 
«Сокол» (Саратов) - «Металлург-Оскол» (Ста-
рый Оскол) 0:0, «Авангард» (Курск) - «Звезда» 
(Рязань) 3:1, «Губкин» (Губкин) - «Калуга» 
(Калуга) 1:2, «Витязь» (Подольск) - «Спартак» 
(Тамбов) 2:1, «Металлург» (Липецк) - «Подо-
лье» (Московская область) 1:0.

Турнирная таблица на 23 мая.  
Второй дивизион. Зона «центр».

и в н П Мячи о
1.Арсенал 27 20 6 1 67-19 66
2.фаКел 27 18 3 6 49-30 57
3.Металлург Лп 27 14 7 6 44-31 49
4.Калуга 27 14 4 9 51-30 46
5.Сокол 27 12 9 6 35-16 45
6.Подолье 27 11 7 9 48-38 40
7.Витязь 27 11 7 9 38-36 40
8.Звезда 27 10 8 9 46-32 38
9.Зенит 27 10 7 10 29-24 37
10.Авангард 27 10 7 10 38-37 37
11.ЛОКОМОтИВ 27 9 8 10 32-42 35
12.Губкин 27 9 6 12 32-38 33
13.Металлург Вк 27 8 ё6 13 24-44 30
14.Спартак 27 6 1 20 27-73 19
15.Металлург-
Оскол 27 4 5 18 21-60 17

16.Орёл 27 2 5 20 17-48 11

26 мая «Факел» будет играть в Выксе с мест-
ным «металлургом», а «Локомотив» совершит 
вояж в Калугу. Уже в этом туре могут досрочно 
определиться «золотой» и «серебряный» призёры, а 
также коллектив, который, заняв последнее место, 
потеряет статус команды мастеров.

С минимальным 
преимуществом 
Сначала на прошлой неделе в Воронеж пришла хорошая весть: 16 мая «Факел» 
прошёл переаттестацию футбольных клубов Российской Федерации на сезон 
2013-2014 года, выполнив все требования РФС, предъявляемые к клубам 
Футбольной национальной лиги. То есть по бумагам команда готова играть 
рангом выше. Всем понятно, что сделано это с учётом того, что «Факел» добьётся 
повышения в классе. Дело остаётся за малым: играй и выигрывай. А вот тут дела 
обстоят гораздо хуже. Воронежцы в нынешнем своём состоянии не только со 
скрипом обыгрывают середняков, но умудрились проиграть аутсайдеру. Плохая 
весть пришла к вечеру того же дня.

Время молодых  
В минувшее воскресенье 
в столице Черноземья 
состоялся третий парад 
невест. 

Галина рохмин

Праздник красавиц начался 
с концертного шоу в парке 
«Орлёнок», а затем предста-
вительницы прекрасного пола 
в свадебных платьях прошли 
торжественным «маршем» по 
главному в Воронеже проспек-
ту Революции. 

Как подчеркивают орга-
низаторы мероприятия, его 
цель - повысить статус таких 
понятий, как семья, любовь и 
брак. Кроме того, замужним 
участницам даётся шанс ощу-
тить себя вновь невестой и 
вспомнить самые счастливые 

минуты свадьбы, а незамуж-
ним - впервые примерить же-
ланный для каждой девушки 
образ. Кстати, каждая из 27 
дамочек за желание стать неве-
стой заплатила вступительный 
взнос - 2 тысячи рублей.

Участников парада, как и в 

предыдущие разы, ожидала 
насыщенная развлекательная 
программа, множество фото-
сессий, масса положитель-
ных эмоций и сюрпризов. 
Завершилась акция закрытой 
вечеринкой в одном из развле-
кательных комплексов.

Парад невест

На день Воронеж превратился в настоящий город невест.
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КСТаТи:
Известный воронежский журналист и писатель, наш по-

стоянный автор Виталий мухин награждён Почётным знаком 
Общероссийского союза общественных объединений «Олим-
пийский комитет России» «За заслуги в развитии олимпийского 
движения в России».

Награда вручается за заслуги в развитии олимпийского дви-
жения. Виталий мухин известен ещё и тем, что стал организа-
тором всероссийских и международных спортивных фестивалей 
СмИ. На его счету несколько книг о выдающихся российских 
спортсменах и тренерах.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

ВСе НОВОСТИ
Воронежа 
и облаСТи

communa.ru ре
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ам
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